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 三 田 会 長 巻 頭 挨 拶 

               ６月はもりおかクラブは現役員とオ

ブザーバー２名の例会をさせて頂

きました。場所の確保が困難だった

ため、全員での例会は出来ません

でした。早く全員で集まれればと感

じるこの頃です。例会では会長引継

ぎ式と7月からの例会について話し

合われました。７月から全員でやれ

たらいいなぁ 

三田会長       （#^^#) 

 さて、2年間務めました会長職を終了となりました。短かった２年

だったと思います。皆様のおかげで何とか出来たと思っております。

本当にありがとうございました。この任期では様々な方々と交流で

きたと思っております。沼津での東日本区大会から交流が始まりま

した。仙台でのアジア大会、東京での東日本区大会、ユースボラン

ティアリーダーズフォーラム、色々と参加させて頂きました。 

各活動での交流は人としても成長させて頂きましたもりおかクラ

ブでは、会員の増強ができず悔いはありますが、次期会長の長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「主題」 

「よりよい明日のために今日を築く」 

 

「アクション」 

「勇気ある改革、愛ある行動」 

「われら北東部、世界のワイズメンと共に前へ進もう」 

「土台を固め未来への扉を開こう！！」 

副題 「明るい未来へ Let’s Go」 

 

 

 

 

         ７月定例会 

日時、場所  アイーナ６Ｆ 団体活動室２ １８時より 

         会費２，０００円 

         マスク着用をお願いします。 

第二例会   現在検討中。 

 

 

 

岡さんに期待し

たいです。活動

ではボランティ

アリーダーの皆

さんと様々協力

できにぎやかな時間を作れたと思います。 また、ファンドとし

て長岡さんの富士宮焼きそばを祭りの屋台に出店という新たな

ファンドを出せたと思います。この２年間で YMCA への協力、ワ

イズについてなど、今まで以上に深く考えることができたと思い

ます。リーダーだった頃のワイズの皆さんとの関わりと今の関わ

りは違いますが、リーダーだった頃の関わりを知っていることも

ありワイズ側からのリーダーとの関わりも意識してより深く協力

できたなと思っております。 

 これからは、東日本区ユース事業主任として力を振り絞り頑張

りますのでこれからも、協力していただけたらと思っています。そ

して長岡会長に引継ぎ成長するもりおかクラブをこれからも温か

く見守って頂けたらと思います。 

もっともっと賑やかなもりおかクラブになれるように協力できた

らと思っております。本当に２年間ありがとうございました。 



６月定例会、会長引継式 

                    ６月１２日、３ヵ月定例会を中止

してきましたがついに再開しまし

た。年度末を迎え、会長引継を行

わなければなりませんでした。会

場は、会長のお店の控室です。

アパートの一室に、三田会長、濱 

三田会長からバッチ引継      塚メン、井上メン、大関メン、長岡 

メン、井上メネットの６人が集まり執り行いました。会長バッチの

引継、三田会長の慰労、新年度の例会の会場の確保などを話し

合いました。例会場所は少し苦労しそうです。 

  三田会長が２年務めた、会長職は長岡メンが引き継ぎます。 

１０年ぶりの会長職になります。１０年前を思い出しますと、ワイ

ズメンズクラブの何たるかを、よく理解せずにもりおかクラブ内だ

けの会員だったような気がします。古澤メンにバトンタッチした翌 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 特別天然記念物「ニホンカモシカ」について 

 日本国が定める特別天然記念物の中で、哺乳類は４種類です。

ニホンカモシカ、アマミノクロウサギ、イリオモテヤマネコ、カワウ

ソです。 

 愛くるしい眼差しとモフモフした動物「カモシカ」。日本アルプス

や八ヶ岳をはじめとして、全国各地に生息していますが、登山を

していてもなかなかその姿を見ることができません。日本の固有

種で、北海道と中国地方を除いた本州、四国、九州の山地や丘

陵地帯に生息しています。「氷河期からの生き残り」とされ、岩場

や急斜面のある森林に棲み、低木の葉、芽、小枝、花、実を食

べています。九州地方と四国地方のニホンカモシカは生息数が

減少、環境省レッドリスト２０１５年で「絶滅の恐れのある地域個

体群」に指定されています。ウシ科の動物。シカ科のニホンジカ

等とは別種で、生態なども異なります。 なわばりを作り、単独で

行動、４頭程度以上の群れを作ることはありません。オスにもメ

スにも１５センチほどの短い角があり、全体に、白～灰色、灰褐

色をしています。細くすらっとした脚を「カモシカのような脚」と誉

め言葉としての表現がありますが、実際のカモシカの脚は山岳

地帯で過ごすこともあってがっしりとしています。九州や四国で 

年東日本大震災が発生、全国、全世界のワイズが支援の手を

差し伸べてくれる現状を目の当たりにして、この組織は素晴らし

い人間に支えられた、心がある団体だと知りました。そこから私

の第２のワイズライフがはじまったのです。「この身が朽ち果て

るまでワイズで居たい」と思える出来事でした。いい機会ですの

で、来月からは第３のワイズライフを心から楽しみたいと思って

おります。井上メンから、なんと１０万円寄付をいただきました。

クラブの運営資金にとの寄贈でした。ありがとうございます。 

  

 

 

 

 

 

 井上さん、大関さんの笑顔が癒しです。長岡の眉毛はますます垂れています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

は生息数が減り絶滅の恐れがありますが、長野県など生息数の

増えてきた地域もあり、登山等の際に遭遇する可能性もありま

す。好奇心が強く、逃げることもなくこちらをじっと見ていることも

あるようです。カモシカは人を襲わない動物です。 

もりおかクラブのブリテンに何回も登場してきましたが、なぜ

今回もまた？と思われるでしょう。長岡家のある盛岡の岩山地

区はカモシカの生息地で、特に冬から春の食べ物が少ない季節

にチャラの葉を食べに家のそばまでやってきます。ところが今回

６月の新緑の季節、食べ物は山の中に多くあるでしょうに。また

また栗の木の下にやってきました。今回の登場場面では初めて

新緑下の登場です。家の窓から撮影に成功その距離１０Ｍ以内

至近距離から写真を撮りました。 

  

 

 

 

 

 

      お！、モシカくん登場             こちらに気づいた 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

6月の出席率 5/14 35 % ゲスト 0名 
 

ビジター1名 メネット  1 名 
   

メーキャップ 1 名 
   

6切手        15 ｇ 累計   513 ｇ 

6のにこにこ       0 円 累計 
 

円 焼きそば         0 円 累計 42,000 円 

2月    石鹸        0 円 累計         0 円 りんご 0 円 累計      0 円 

2月     献金   100,000 円 
 

          
 

ファンド合計          0 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会計 大関  靖二 

６月のハッピーバースディ   古澤 久美メネット ６/７  千葉メン ６/２６    千葉 真由美メネット ６/２８  

                     誕生日おめでとうございます。   

 

 

https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A2%E3%83%9E%E3%83%9F%E3%83%8E%E3%82%AF%E3%83%AD%E3%82%A6%E3%82%B5%E3%82%AE
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%82%A4%E3%83%AA%E3%82%AA%E3%83%A2%E3%83%86%E3%83%A4%E3%83%9E%E3%83%8D%E3%82%B3
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%8B%E3%83%9B%E3%83%B3%E3%82%AB%E3%83%AF%E3%82%A6%E3%82%BD
https://ja.wikipedia.org/wiki/%E3%83%8B%E3%83%9B%E3%83%B3%E3%82%AB%E3%83%AF%E3%82%A6%E3%82%BD


 

 

 

 

 

 

     男前ですな                  ん？そっちに何か見つけた？ 

 このカモシカには、「モシカ」と名前をつけています。昨年登場

した母子のカモシカは「モシカとモニカ」と名付けました。この子

らがやってくると、ほんわかした気分になります。じっとこちらを 

 

           秘伝豆、加藤農園の苗植え付け作業 

 先日、ワイズメンズクラブの加藤さんの畑へ、秘伝豆の苗植え

のお手伝いに行って来ました。その

日に植える苗は１０００本ほど。二

人一組のペア五組で手分けして植

えていきました。除草の作業は機械

を使って行うということなので、一列

ごとに決まった幅、苗の間隔も均等

にしなければならず、何度かやり直

すこともありました。均等な間隔に土をシャベルで掘り、苗を埋

めて…という単純な作業の繰り返し。土は苗が半分くらい埋まる 

 

 

 

 

 

 

まっすぐかい？ん、いいよ。        こんな小さな苗から大きな豆ができる 

 

    大ピンチ、定例会の会場が無い！ 

 もりおかクラブの定例会を再開しようとしましたが、「どこでや

る？」、「いつもの定例会でいいんじゃないの」」、「北ホテルは営

業自粛中なんだって。」、「え、じゃあ、個室居酒屋かな」、「居酒

屋なんて怖くて行けないよ」「岩手県公会堂はどうだろう？」、「聞

いてみます」、てな感じで、１２日は別れました。その後、公会堂

は飲食禁止でダメだと解りました。おっとどうしよう困った。濱塚

メンに相談だ。アイーナはつい最近まで１０名以上の利用を停止

していたようです。あれ～、アイーナもだめか。と途方にくれいて

いたら、濱塚メンより折り返しの電話があり「第二団体活動室の

予約が取れました」とのこと。アイーナも少しづつ規制が緩和さ

れたのでしょう。助かった、これで７月の例会が開催できる。なん

とブリテン編集中の２７日の出来事でした。 

 長岡の職場の移動販売はスタートしています。盛岡ＹＭＣＡの 

 

梅雨の時期になるとマタタビの葉が白くなる 

 梅雨の時期に葉が白くなります、季節を知らせる植物

の一つです。マタタビは花が咲いたのがよくわかりませ

ん、そのため昆虫に花が咲いているのをアピールしてい 

るとの事です。 なんの特徴もない葉なので必死なので 

 

 

 

 

 

 

     もう行くのかい               最後にお別れの視線、またね 

見つめる目がかわいいです。好奇心は旺盛、でも近づくと去って

行きます。じゃあな、また会える日を楽しみにしているよ。 ニホ

ンカモシカの「モシカ」君でした。 

 

岩手大学２年 星野太志 （ゲン、リーダー） 

程の深さまで掘らなければならず、深く掘るにつれて土は固くな

るので苦労しました。作業が終わる頃に

は手の皮があちこち剥けて痛かったで

すが、頑張った証拠と考えると嫌な感じ

は全くありませんでした。農業において、

この単純な作業を怠ってしまっては収穫

の喜びは大きいものにはなりません。私

はここに農業の大変さとともに、面白さ

や奥深さを感じることができました。秋ごろの収穫も是非お手伝

いさせていただきたいと思っています。 ６月２１日のことでした 

 

 

 

 

 

 

ダンディ井上           焼き肉？おなかぺっこぺこ、食べるぞ～ 

 

ウェルネス事業も再開し６月はほとんど毎日子供たちを送迎して

います。気分は、もうコロナ禍は終わりのような気持ちでいまし

た。しかし、首都圏を中心に全国で１００人位の新規感染者が見

つかり、終息には至っていないと感じている方々が大勢いるの

でしょう。日本一きれいな岩手県民ですらそうなのです。 

インフルエンザはかかっても、治療薬があります。それでも年間

３千人位が命を落としています。アメリカに至っては３万人亡くな

っているそうです。新型コロナは若い方々は症状がなく経過し、

自然治癒するそうです。でもそういう若者から感染が広がり経路

不明患者が見つかっているそうです。人の往来に制限が無くな

り、もう岩手県でも感染者が出るのも時間の問題だと感じていま

すが、治療薬の開発が待たれます。まずは手洗いとうがい、マ

スクの着用を徹底して、ぜったい他人からコロナをもらわないこ

とに神経を注ぎましょう。 

 

しょう。とはいえあちこちにたくさんありますので、

なにもそこまでとも思います。全部の葉が白くなる

わけではありません、３割くらいでしょうか。 

マタタビは雑木です。他の植物との生存競争に

打ち勝つ強さを持っているようです。 



盛 岡 旧 町 名 を 探 索 第 １０ 話 

        「 大 手 先 」（おてさき） 

 本町通りから、桜山神社に向かう通りが「大手先」です。現在の

住所は本町通りと内丸になります。  

 盛岡城の外堀の御門の一つで、大手御門（おおてごもん）があ

りました。南部藩の身分の高い家臣が多く住み武家屋敷があっ

たそうです。明治時代、外堀も武家屋敷も取り壊され市街地にな

ったそうです。これは戊辰戦争で敗北した南部藩に対するお仕

置きでしょうか。現在は大手先（おてさき）と呼ばれていますが、

盛岡市民でも「おてさき」といっても「どこ？」という市民が大勢い

ます。コロナ禍以前の例会場所であった北ホテルがある通りで

す。交通量はあまり多くはなくわりと静かな通りで、和菓子屋、餅

屋などがあり、川徳一番館もあります。大手先の名を冠する「大

手先クリニック」という開業医もあります。 

  

     ２０２０～２０２１年度のもりおかクラブ体制 

  会 長      長 岡  正 彦 

   副会長        山 口  貴 伸 

   直前会長    三 田  庸 平 

   書記       濱 塚  有 史 

会計        大 関  靖 二 

 

 編集後記 

 今月は、何としても4ページのブリテンを書こうと頑張りました。

ワイズとは関係ないような記事が多く、本末転倒の感が否めま

せん。ご勘弁ください。さらにそれでも、最後にページがあまって

しまい、「そしてぼくは途方にくれる」の状態です。 全国のブリテ

ン担当者はすごいですね、記事が不足しているのは同じなのに

きちんと紙面を埋めて発行しています。みならわないといけませ

んね。 

 全国で一番若いクラブ会長を２年務めてくれた三田メンに感謝

申し上げます。さらに今年は東日本区ユース事業主任に就きま

す。たいへんなご苦労をおかけします。活躍をご期待いたしま

す。 

  

 ６月写真館 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   本町側から入るとすぐに和菓子とお餅のお店が 3軒あります。 

              盛岡の蕎麦所「東屋」の大手先店のまね

き猫の看板です。みょうに気に入りました。 

              ここで、例会なんていかがでしょうか。コロ

ナの自粛が終わったら交渉してみます。 

               調べて分かったのですが、盛岡旧町名

の一覧には「大手先」はありません。ここは

町名ではなく大手御門の跡地の場所を示

す名前のようです。 

 

ブリテン   長 岡  正 彦 

ファンド    長 岡  正 彦 

メネット    井 上  優 子 

   担当主事   中村  渉 

ＤＢＣ  西日本区六甲部   芦屋クラブ 

         西日本区西中国部 岩国みなみクラブ 

 

カモシカの「モシカ」の記事は今回で終了にします。また何か

自然の営みでめずらしい物を発見してお届けできるようにします

ね。 

 「猫にマタタビ」と言いますが、本当に猫にマタタビをあずける

と骨抜きになります。顔をこすりつけたり、噛んだり、至福の境地

に至るようです。猫にとって麻薬のような何かがマタタビにある

のでしょうね。あ、これも今度調べておきます。 

 「コロナに負けるな」と、掛け声は威勢がいいのですがいつま

でも自粛では結局負けている事になるのかな？なんて最近思い

始めました。新生活様式をきちんと守り、３密を回避さえすれば

感染しないような気がします。でもやっぱり怖いですよね。でも

例会は開催の方向で頑張って行きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


